
REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA  CÂMARA  MUNICIPAL,  REALIZADA  EM

16/04/2009

PRESIDENTE DA CÂMARA: Dr. José Manuel Martins Ribeiro

VEREADORES PRESENTES: 

Antero Silva Oliveira Barbosa Fernandes

Pedro Manuel Freitas Gonçalves

Parcídio Cabral de Almeida Summavielle

Vítor Manuel Freitas Moreira

José Augusto Pereira Rodrigues

Manuel Armando Salgado Santos

SECRETARIOU: Dr. Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, Director do Departamento

Administrativo Municipal.

HORA DE ABERTURA: 09h30

HORA A QUE FOI DECLARADA ENCERRADA: 10h45

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA:
- OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: € 194 208,35
- OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: € 1 501 980,02

ANTES DA ORDEM DO DIA

Iniciou o Período de Intervenções o Senhor Vereador, Dr. Pedro Gonçalves:
- Propôs a aprovação de dois votos de louvor: 

- Um voto de louvor aos três jogadores convocados para representar a Selecção

Distrital  de  Braga,  para  participarem  na  Taça  UEFA das  Regiões  –  Fase

intermédia:
- Paulo Jorge Martins Ribeiro - ADC Pica
- Celso Duarte Campos Leite Cunha – Grupo Desportivo de Silvares
- Hélder Miguel Silva Guimarães – Arões Sport Clube
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- Um voto de louvor à empresa NOVA EXTRAL, por ter empregado mais de

100 funcionários no período de um ano e meio.

- Teceu alguns comentários políticos.

Seguidamente,  usou  da  palavra  o  Senhor  Vereador  Dr.  Parcídio  Cabral

Summavielle:
- Referindo-se às obras da Rua Trindade Coelho, perguntou se o calendário estava a ser

cumprido.

Posteriormente, tomou a palavra o Senhor Vereador Dr. José Rodrigues:
- Afirmou que deveria haver uma maior vigilância nos locais públicos, no sentido de

evitar acontecimentos idênticos ao que ocorreu no Parque da Cidade uns dias antes.

Por fim, tomou da palavra o Senhor Presidente que, colocando os votos de louvor a

votação foram aprovados, por unanimidade. 
-  Quanto  às  obras  que  decorrem na  Rua  Trindade  Coelho,  afirmou  que  estavam a

cumprir o calendário e que estava atento quer à fiscalização quer às obras.

ASSUNTOS INSCRITOS NA AGENDA DE TRABALHOS E DELIBERAÇÕES

TOMADAS

1 – REG. 3867 / 2009: - CRIAÇÃO DO SISTEMA MULTIMUNICIPAL DE

TRIAGEM,  RECOLHA,  VALORIZAÇÃO  E  TRATAMENTO  DE  RESÍDUOS

SÓLIDOS  URBANOS  DO  NORTE  CENTRAL  E  CONSTITUIÇÃO  DA

SOCIEDADE ANÓNIMA ADJUDICATÁRIA DA CONCESSÃO DO MESMO –

PARECER - O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara o ofício e respectivos

anexos, propondo a emissão de parecer favorável. 
Documentos distribuídos, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.

A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  EMITIR  PARECER

FAVORÁVEL.

2  –  REG.  3705/2009:  -  PROJECTO  LEI  N.º  192/X  –  ELEVAÇÃO  DE

ARÕES (S. ROMÃO) À CATEGORIA DE VILA, DA INICIATIVA DO PARTIDO

SOCIAL DEMOCRATA – O  SENHOR  PRESIDENTE a  remeter  à  Câmara  os
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documentos  enviados  pelo  Presidente  da  Subcomissão  para  a  Criação  de  Novos

Municípios,  Freguesias,  Vilas  e  Cidades  e  deliberações  tomadas  pela  Câmara  e

Assembleia Municipal, em, respectivamente, 18-11-2004 e 10-12-2004,  distribuídos,

por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  EMITIR  PARECER

FAVORÁVEL.

3 –  PROC. 15/09:  -  PROJECTO DO NOVO HOSPITAL DE FAFE – O

SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara, para conhecimento, a notícia publicada

no  jornal  Diário  do  Minho,  em  04-04-2009,  relativa  ao  assunto  mencionado  em

epígrafe, distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

4  –  PROC.  N.º  636/PC/2004:  -  PROPRIEDADE  HORIZONTAL DOS

PRÉDIOS SITOS NO LUGAR DE S. GIDOS / GOLÃES / FAFE – O SENHOR

PRESIDENTE a dar conhecimento de que, com base no auto de vistoria efectuado ao

prédio sito na morada mencionada em epígrafe, requerida em vinte de Fevereiro de dois

mil e nove, por  José Mário Mendes Pires,  residente na Avenida da Granja, número

quatrocentos e cinco, do concelho de Fafe, respeitante ao referido processo, mandou

certificar que o mesmo reúne condições para ser constituído em propriedade horizontal

nas fracções discriminadas no referido auto de vistoria.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

5 – PROC. N. 81/08: - DECLARAÇÃO DE UTILIDADE PUBLICA PARA

EFEITOS DE EXPROPRIAÇÃO URGENTE DA PARCELA 9 A NECESSÁRIA À

CONSTRUÇÃO  DA  “RUA  DE  ACESSO  A  FORNELO” -  O  SENHOR

PRESIDENTE a  remeter  à  Câmara  para  rectificação  da  deliberação  de  requerer  a

declaração de utilidade pública de expropriação urgente da parcela.
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  RECTIFICAR  A  SUA

DELIBERAÇÃO  SOBRE  O  ASSUNTO  EM  EPÍGRAFE,  TOMADA  NA

REUNIÃO REALIZADA EM 23  DE OUTUBRO DE 2008,  ACRESCENTADO
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QUE  A  AUTARQUIA  COM  A  CONTRUÇÃO  DA  “RUA  DE  ACESSO  A

FORNELO”  VISA CRIAR  UMA NOVA LIGAÇÃO  DA CIDADE  DE  FAFE,

DESDE A RUA DO RETIRO,  AO LUGAR DE FORNELO,  FREGUESIA DE

FORNELOS, CONCELHO DE FAFE.
NESSA RUA E SEU FUTURO PROLONGAMENTO IRÁ ASSENTAR TAMBÉM

A LIGAÇÃO DA CIDADE DE FAFE À CIRCULAR NORTE DO CONCELHO,

CRIANDO-SE DESSA FORMA UMA ALTERNATIVA À EN N.º 206 QUE IRÁ

SERVIR  AINDA  DE  ELO  DE  LIGAÇÃO  A  VÁRIOS  EQUIPAMENTOS

PROGRAMADOS PARA O LOCAL, NOMEADAMENTE O NOVO HOSPITAL

DE FAFE, NOVA ESCOLA SECUNDÁRIA DE FAFE E ZONA DESPORTIVA.
DELIBEROU, AINDA ESCLARECER QUE A PARCELA DE TERRENO EM

CAUSA, COM A ÁREA DE 220,00M2 É A DESANEXAR DO PRÉDIO RÚSTICO

INSCRITO NA MATRIZ DE FORNELOS, SOB O ARTIGO 44º E DESCRITO

NA CONSERVATÓRIO DO REGISTO PREDIAL SOB O N.º 00342/090694, QUE

TEM A ÁREA TOTAL DE 260,00M2.

 6  –  REG.  3994/09:  -  JUNTA  DE  FREGUESIA  DE  GOLÃES-  o

PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA a solicitar a cedência da Escola EB1 de

Pequite, nos termos do ofício distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
----------O Senhor Presidente exarou o seguinte despacho: “À Câmara propondo-se a

cedência pelo valor de 500.00 euros”
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR  COM  O

PROPOSTO  PELO  SENHOR  PRESIDENTE  E  REMETER  À  ASSEMBLEIA

MUNICIPAL.

 7 – REG. 2837/09: - SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE FAFE – A

Provedora a solicitar  um subsídio,  no valor de 60 000,00 euros,  para fazer face às

despesas  com as  obras  de melhoramento  das  diversas  valências:  apoio  domiciliário,

centro  de  dia,  lar  de  idosos,  Jardim-de-infância,  em  conformidade  com  o  ofício

distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
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----------O Senhor Presidente exarou o seguinte despacho: “À Câmara propondo-se que

conceda, atendendo também ao facto da cedência de instalações para o funcionamento

da escola.”
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR,  NOS

TERMOS PROPOSTOS PELO SENHOR PRESIDENTE.

8  –  PRÉMIO  LITERÁRIO  A.  LOPES  OLIVEIRA  /  CÂMARA

MUNICIPAL  DE  FAFE  –  ESTUDOS  HISTORICO-SOCIAIS  DE  ÂMBITO

LOCAL OU REGIONAL 2007/2008 – O Chefe da Divisão de Educação, Cultura e

Desporto  prestou  a  informação  relativa  ao  assunto  mencionado  em  epígrafe,

distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se que concorde.”
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

9  –  REG.  N.º  4137/2009:  -  GRUPO  NUN’ÁLVARES –  O  Presidente  da

Direcção a solicitar a atribuição de um subsídio extraordinário para ajudar a custear as

despesas com a participação de dois grupos de patinadoras, no Campeonato Europeu de

Show e Precisão a realizar em Reggio (Itália), em 30/04, 1 e 2/05.
----------O Senhor Vereador Dr. Antero Barbosa Fernandes a propor a atribuição de 12

000,00 euros,  atendendo  que  a  deslocação  deste  ano acarreta  mais  despesas  para  o

Grupo.
----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara, na

Quinta-Feira.”
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR NOS TERMOS

PROPOSTOS PELO SENHOR VEREADOR.

APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA
Foi  dispensada  a  leitura  da  acta  por  cada  um  dos  presentes  ter  tomado,

individualmente, conhecimento dos assuntos incluídos na Ordem do Dia que lhes foi

entregue,  tendo a  mesma sido aprovada,  por  unanimidade,  no  final  da  reunião,  nos

termos do n.º 3 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, na redacção que lhe
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foi dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. E, para constar, se lavrou a presente

minuta que, por mim, Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, Director do Departamento

Administrativo Municipal, vai ser assinada conjuntamente com o Senhor Presidente. 
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